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ACTA N°. 039/2022

En Cerro Sombrero a veintiocho de julio 2022, siendo las 15:18 hrs., en la Sala de Sesiones
de la IL. Municipalidad de Primavera se Ileva a efecto la Sesion Ordinaria numero treinta y
nueve del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde Blagomir Brztilo Avendano y actuando
como Ministro de Fe la Secretaria Municipal Cristina Vargas Vivar, y la asistencia de los
siguientes Concejales:

KARINA FERNANDEZ MARIN
ANA RAICAHUIN BARRIA
CARLOS HURTADO OYARZUN
BLANCA CULUN RAIN

Sra.
Sra.
Sr.
Sra.

Se deja constancia que el Concejal Eduardo Bahamonde y la Concejala Yesenia Velasquez no
asisten a la sesion, presentan certificado medico.

PUNTO N° 1 APROBACION DE ACTA: No hay

Alcalde da a conocer los acuerdos tornados en sesion ordinaria N° 038 del 21 de julio de
2022.
cuerdo N° 173
Se aprueba modificacion presupuestaria 6-C DEM.

Acuerdo N° 174
Se aprueba modificacion presupuestaria 1 2-A de Gestion.

Acuerdo N° 175
Se aprueba la mantencion y operacion por 10 anos de la iniciativa Construccion Centro
Integral Familiar, de acuerdo al cronograma adjunto.

Acuerdo N° 176
Se aprueba la priorizacion de la iniciativa Construccion Centro Integral Familiar, por un monto

M$ 136.104 y sea ejecutada a traves de recursos FRII 2022.

Acuerdo N° 177
Se aprueba la mantencion y operacion por 10 anos de la iniciativa Mejoramiento
Galpon Cultural y deportivo sector Lote B, de acuerdo a cronograma adjunto.

Acuerdo N° 178
Se aprueba la priorizacion de la iniciativa Mejoramiento Galpon Cultural y deportivo sector
Lote B por un monto M$8 1.575 y sea ejecutada a traves de recursos FRII 2022.

Acuerdo N° 179
Se aprueba la entrega de recursos a organizaciones comunitarias de acuerdo a lo planteado
por la DIDECO, a Junta de Vecinos Cerro Sombrero M$1.000.- y AGAMCES M$900.-

Acuerdo N° 180
Se aprueba otorgar reconocimiento en la celebracion de la Declaratoria de Pueblo a las
siguientes personas:
1 .- Ciudadano llustre: Emilio Vera
2.- Ciudadano Destacado en el ambito cultural: Hugo Alegrla
3.- Ciudadano Destacada como Pobladora; Luisa Cifuentes
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4- Ciudadana Destacada en el ambito social; Leonor Montana
5.- Ciudadano Destacado por su Trayectoria y sentido social: Enrique Paredes
6.- Ciudadano Destacado como ex- alumno Escuela Cerro Sombrero: Jorge Subiabre
7.- Funcionario Enap Destacado: Rodrigo Herrera
8: Homenaje Postumo: Juan Carlos Perez

Acuerdo N° 1 81
Se aprueba invitar a funcionarios de la DOH a reunion de Comision de Regimen Interno e

Infraestructura el jueves 28 de julio modalidad mixta, con el fin de tratar el tema del agua en

Cerro Sombrero.

Acuerdo N° 1 82
Se aprueba participacion de los Concejales y Concejalas en capacitacion en Punta Arenas del
8 al 12 de agosto organizada por la ACHM.

Alcalde, informa que se encuentra en la comuna el Seremi de Educacion a quien da la
bienvenida y agradece la visita.
El Seremi de Educacion presenta en forma oficial al Director Ejecutivo del Servicio Local
Educacion de la Region de Magallanes, don Mario Garcia, quien asumio hace poco y estara a

cargo de 53 escuelas publicas que existen en la region de Magallanes de las 10 comunas,
agrega que el trabajo que se ha realizado con el Director Ejecutivo del Servicio Local ha sido
con un animo de escuchar las particularidades de los territorios y acercarse, razon por la que
han venido personalmente, con ello entregar confianza a las comunidades, agrega que la
relacion con los municipios no se extingue cuando aparecen los servicios locales, se firman
convenios para la mantencion de aquellos elementos que consideran que son imprescindibles
para que las escuelas funcionen de la mejor manera posible.
El Director Ejecutivo, don Mario Garcia, da a conocer el trabajo a realizar y donde la
municipalidad va a ser un gran aliado para que todo lo bueno que han impulsado se mantenga
y el Servicio Local lo que va a ser es mantener y potenciar para que la escuela siga siendo de la
comunidad y mantenerla en conjunto, para ello debe primar el dialogo y la construccion de la
educacion en comun.

Alcalde, le da la bienvenida al Director Ejecutivo y agradece el tiempo para pasar a la
comuna, desea exito en su gestion, el cual es un gran desafio, donde hay que cumplir con todo
lo que mandata la ley.
Concejala Fernandez, agradece la instancia de que puedan venir y reunirse con el Concejo
Municipal, le parece bien que el colegio este abierto a la comunidad, en las comunas pequenas
es el unico recinto con que se cuenta para la comunidad, por ejemplo la SUM es abierta a la
comunidad y eso no se quiere perder, senala que hay muchas dudas e inquietudes respecto de
quienes vienen a cumplir su gran labor, hay inquietud respecto al tema habitacional, si hay
desvinculaciones, como se va a desarrollar los programas, estan en un proceso de marcha
blanca y cada una de las localidades son muy distintas y Primavera tiene una condicion
bastante particular, desea exito para su gestion.
Concejala Culun, agradece la presencia en el Concejo Municipal y se suma a los deseos de
exito en su gestion y pronto se va a dar cuenta de la realidad particular que vive Primavera, el
tema del traspaso afecta a toda la comunidad educativa, hay mucha incertidumbre, pero cree

que con el tiempo se va a ir disipando en la medida que se vaya demostrando que
efectivamente el cambio es lo mejor que pueda pasar en educacion desde su punto de opinion.
Concejala Fernandez, consulta si se sabe de alguna prorroga de inicio del traspaso.
El Director Ejecutivo, senala que hasta el momenta se inicia el 1 de enero de 2023, o el 1° de
enero de 2024.
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Seremi de Educacion, indica que el Presidente en su Cuenta Publica planted la necesidad de
iniciar una postergacion del traspaso al Servicio Local, lo que significa que algunas escuelas
que deben partir el 1° de enero de 2023, lo hagan el 2024, respecto a ello las senates han
sido positivas, ya se paso por la Comision de Educacion, ya fue aprobado por unanimidad de
los Diputados y Diputadas de todos los sectores politicos, se presentaron tambien a

representantes de Asociaciones Nacionales de municipios que son de colores politicos distintos
y tambien estan de acuerdo, eso entrega garantfas al proceso porque si no serfa una mision

diffcil al Director Ejecutivo de que en 2 o 3 meses tener lista la organica en funcionamiento del
Servicio Local y faltarfa tiempo para el dialogo en comunidades que son necesarias para

entregar seguridad y certeza de acuerdo a los requerimientos del territorio.

Concejala Fernandez, consulta que pasa con el FAEP 2023.
Seremi de Educacion, senala que hay una segunda ley que se llama Fortalecimiento a la
Educacion Publica y se considera el FAEP del proximo ano equivalente al del 2019, lo que va a

permitir ayudar a la sostenibilidad del sistema en este perfodo de transicion, tambien senala
que se esta viendo la posibilidad de que exista ensenanza media en Tierra del Fuego y se va a

conversar con el Sr. Alcalde para buscar una formula que sea lo mas eficiente para el desaffo
que se ha propuesto, hay una preocupacion del Gobierno Regional y un compromiso de parte
de la Seremi, creen que existe alguna factibilidad y se han hecho algunos analisis
correspondientes y la idea es que se vaya avanzando con la propuesta y poder materializar
ese desaffo.
Alcalde, informa sobre el programa que esta realizando el Gobierno Regional respecto de las
escuelas activas, son M$300.000 que ha aportado el Gobierno regional para trabajar con

todas las escuelas municipalizadas de la region dadlos altos % de obesidad que existen hoy
dfa en los ninos a nivel regional, Magallanes esta por sobre el promedio a nivel nacional, es un

programa de 2 anos y lo va a trabajar la AMUMAG, con docentes en 40 talieres que se van a

ejecutar en la region, con un 25% para Tierra del Fuego, la Asociacion esta afinando detalles
para partir en septiembre, este programa esta apoyado por la Seremi de Educacion y Seremi
del deporte.
Concejala Fernandez, se refiere a la incertidumbre que existe en el cuerpo docente y no

docente que se desempenan en los colegios principalmente rurales, ellos necesitan informacion
y ser escuchado y pide que en algun momento se pueda reunir con ellos.
El Director Ejecutivo, senala que primero es con las autoridades locales y tambien se tiene
contemplado con ellos y los papas, para informar todo lo relacionado al traspaso.
Carolina, senala que la Direccion de Educacion Publica vino a la comuna con sus

representantes a nivel nacional se reunieron con apoderados, autoridades, con los Docentes y
se aclararon algunas dudas pero hubo una incertidumbre en sus respuestas, sobre todo porque
es una comuna muy particular, a pesar de que existieron esas instancias que estan

programadas a nivel nacional y por el Ministerio quedaron muchas dudas y que todavfa no se

han resuelto, consulta si la Direccion de Educacion Publica tiene una programacion donde va

exigiendo con ciertos plazos algunas tareas y si eso continua independiente de esta nueva ley
miscelanea.
Seremi de Educacion, indica que si mientras no sea publica la ley el proceso sigue y se espera
que saiga en un plazo razonable.
Se analiza el tema de la Ensenanza Media, la falta de profesores de reemplazos y licencias
medicos.
Seremi de Educacion, agradece la recepcion y manifiesta su compromiso para llevar el proceso
adelante y untos poder llevar adelante este desaffo.
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PUNTO N° 2 DE LA TABLA:
CUENTA DE LA ALCALDE: Informando !o siguiente:

2.1 El dfa 22 y 23 de julio se realizo la Ronda medica rural en el sector de Cullen y Catalina.

El dia 2 de agosto esta programado el operativo de mamografla movil en Porvenir, se

hicieron las consultas de lo que se dijo en el Concejo de que el mamografo venga a la
comuna, esta programado pero en una proximo fecha que esta por definirse, para el dia
2 de agosto se inscribieron 7 usuarias de la comuna.

2.2

El 25 de julio se sostuvo una reunion entre Dideco, Administracion Municipal, Fomento
Productivo, con el Director del FOSIS que paso a la comuna.

2.3

El Encargado de Medio Ambiente, participo de una reunion con energfa por los avances

del programa Vivi Eficiente, que se esta desarrollando en la comuna.

2.4

El Encargado de Medio Ambiente participo de charla que dio la Seremi de Medio
Ambiente, con profesionales del area sobre los efectos del Hidrogeno Verde en la
avifauna regional.

2.5

El dia 26 de julio, sostuvo una reunion en Porvenir con el Fiscal Provincial y el Comisario
de Carabineros de Porvenir, relacionado con el funcionamiento y operatividad de las
camaras de televigilancia en Cerro Sombrero.

2.6

Se sostuvo una reunion con la coordinadora Macro Comunal de Seguridad Publica, para
trabajar a nivel comunal en la matriz relacionada al Plan Regional de Seguridad Publica
de todas las comunas de la region, para plasmar los delitos que son mas importantes de
tratar dentro de los 5 que se priorizaron a nivel regional.

2.7

Ayer se llevo a cabo la quinta reunion provincial coordinada por la Delegacion
Presidencial Provincial con los Alcaldes de las comuna de la provincia, en esta

oportunidad se realizo en Cerro Sombrero.

2.8

Se esta trabajando con el equipo municipal, para el aniversario de la Declaratoria de
Pueblo de Cerro Sombrero.

2.9

2.10 Ftoy se participo en la reunion de comision de Infraestructura del Concejo con personal
de la Direccion de Obras Hidraulicas.

2.1 1 La comuna fue beneficiada con los recursos del Mejoramiento de la Gestion Municipal
FIGEM, tres comunas de la region se adjudicaron estos recursos, Primavera, Timaukel y
Torres del Paine, por un monto de $83.536.881.

2.12 Respecto de las Escuelas Activas, es un programa que esta implementando el Gobierno
Regional, y la Asociacion Regional de Municipalidades lo va a ejecutar y que va a

abarcar a todos os colegios municipalizados de la region, dada la alta tasa de obesidad
y el analisis que hizo el area de desarrollo social del Gobierno Regional, fue un

levantamiento estadfstico por comuna, donde la region de Magallanes se alza en primer
lugar en temas de obesidad a lo largo de todo el pais y la idea es motivar la actividad
fisica, se va a levantar una encuesta en todas las comunas a los encargados de
educacion, donde se va a tener que elegir los talleres que cada una de las comunas

quiere realizar en sus establecimientos educacionales.
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2.13 Hoy informaron que fueron aprobados los dos proyectos FRIL 2022, que se presentaron al
Gobierno Regional.

2.14 Hoy dia en la manana junto al equipo de Secplan sostuvo una reunion con Pro Cultura y

la Direccion de Presupuesto e Inversion Regional la DPIR, para dar a conocer una

iniciativa que se quiere presentar y tiene que ver con los proyectos de restauracion de los
edificios que estan declarados Monumentos Historicos de Cerro Sombrero, el cine, casino

social, supermercado, iglesia, se hizo la presentacion a la DPIR.

2.15 Se continuan con los trabajos del proyecto de normalizacion de la red electrica del sector

alto de Cerro Sombrero.

2.16 El dia 29 de julio se hace la recepcion definitiva del albergue comedor.

2.17 Hoy finaliza el trabajo de voluntariado que esta realizado Santo Tomas, que ha sido
bastante bien acogido en la comuna, ellos estan ocupando el albergue y manana

regresan a Punta Arenas.

PUNTO N° 3 DE LA TABLA:

3.1 CORRESPONDENCIA RECIBIDA

> Informe del primer trimestre del ano 2022 de la Unidad de Control,
correspondiente a los meses de enero-febrero y marzo, el cual fue remitido a los
Concejales via correo electronico.

> Carta de la Presidencia, donde acusan recibo de correspondencia dirigida al
Presidente de la Republica Gabriel Boric, donde se da a conocer las necesidades
relevantes que requieren de solucion en la comuna de Primavera.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA No hay

Sub Director Hospital Porvenir, Nicolas Munoz
Alcalde da la bienvenida al Sub Director del Hospital de Porvenir, Dr. Nicolas Munoz.
Tambien se encuentran presentes en la sesion la Directora de Dideco Pamela Mancilla y
la Kinesiologa Karen Urrutia.
Concejala Culun, senala que quisieron convocarlo dada la situacion que tiene

Primavera respecto al area de salud, se refiere a que tienen apuntado las situaciones

que han pasado ultimamente vinculadas al tema de la salud, por ejemplo, el decreto de
la creacion de la Unidad de Salud con fecha 20 de mayo del presente ano, la comuna

ha tenido problemas con las rondas medicos dentales, entrega del diseno del piano de
la posta rural que fue entregado en una visita, se informo al Concejo que hay un alumno
en practica que esta encargado de tomar una encuesta a nivel del pueblo que se viene
pidiendo por parte del servicio de salud y existe una duda a rafz de una visita que se

hizo a la Posta de Timaukel, si se tiene que hacer un Plan de Salud al 30 de agosto para
recibir fondos, considerando que ya se tiene el decreto de la creacion de la unidad de
salud y el proximo ano se puedan tener recursos a traves de esta via y respondieron que
no, esta el tema del convenio con Enap por el traspaso del area de la clfnica, se esta a
la espera de dicho convenio, se tiene avanzado los tramites por el terreno donde se va

a construir la posta rural.

3.2
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Concejala Fernandez, indica que la Concejala Culun, se refiere a lo que se ha
abordado durante este ano, se refiere a que desean abordar preguntas concretas en

cuanto a lo que se ha desarrollado durante el presente ano en relacion a las rondas
medicos que hoy se estan realizando una vez al mes y antes de la pandemia eran cada
15 dfas, consulta si esta la posibilidad de retomarlas cada 15 dfas.
Dr. Munoz, senala que si se esta en condiciones de retomar cada 15 dfas siempre que
se cuente con los profesionales, habrfa que coordinar, ver si es un control o atencion ya
que son tiempos distintos, se refiere al lugar e implementos para realizar la atencion,
para hacerlo de manera segura y correcta, esta el tema de Internet con interrupciones,
computador, impresora, lo principal es un lugar que este habilitado para atender
pacientes, que haya un box con lavamanos, esas cosas que hoy no se cumplen, se hace
con lo que pueden hacerlo y estan dispuestos a hacerlo asf, pero hay que proyectar
para mejorar y darle la seguridad a los pacientes.
La Directora de Dideco, se refiere a que se ha solicitado que se reactiven las rondas
periodicas y no se ha tenido respuesta, en cuanto a lo que indica el Dr. Munoz se han
ido solucionando pero nunca se ha indicado como condicionante de retomar las
rondas, este ano ha solicitado como 3 a 4 veces que se reanuden las rondas periodicas
que es una necesidad que se tiene.

Concejala Fernandez, consulta al Dr. Munoz, cuales son los requisitos que pone el
Hospital de Porvenir para poder retomar las atenciones cada 15 dfas, los horarios se

hacen cortos y los tiempos no dan y en forma quincenal se podrfa otorgar un mejor
servicio.

Administradora Municipal, se refiere a que las atenciones se acortan porque los
profesionales llegan tarde, a pesar de que el municipio hace los traslados a la hora
senalada, se le manifesto al director en su oportunidad y es tambien una mejora que se

podrfa realizar para manejar mejor los tiempos.
Dr Munoz, senala que si el equipo llega tarde se va a ir tarde, porque si hay una lista
de pacientes no se va a dejar pacientes sin atender porque se tienen que ir, si se puede
negar los sobrecupos, eso va a discrecion del profesional que esta porque no se puede
estar atendiendo infinitamente y si llegan tarde se va corriendo todo.
Administradora Municipal, dice que se entiende que pueda haber un retraso pero
tambien hay un respeto hacia los usuarios, cuando no es por fuerza mayor puede existir
una coordinacion mejor, ya se esta haciendo un esfuerzo desde el municipio de pagar
un transpose particular a veces por lo que se requiere una atencion digna desde los
horarios que se establecen.
Directora de Dideco, manifiesta que se van antes porque tienen que cumplir con el
horario de salida en Porvenir.
Dr. Munoz, senala que es por la seguridad en el retorno retorno y cumplir el proximo
dfa a su trabajo, por eso se trata de que vuelvan en lo posible dentro del horario de su
trabajo, respecto de los requisitos o mejor dicho son condiciones mfnimas para poder
entregar una atencion segura, para ello se requiere un computador que ya esta

subsanado, la impresora con el fin de imprimir las indicaciones para las personas,
Internet porque la ficha clfnica es digital.
Directora de Dideco dice que esta la impresora, internet con un modem.
Dr. Munoz, dice que en rondas anteriores han tenido que compartir internet de su uso

personal, tambien solicita si los pacientes pudiesen ser controlados antes de ser

atendido por el medico, pero no pueden traer ese profesional desde Porvenir.
Concejala Culun, consulta si esa funcion la puede hacer Karen.
Directora de Dideco, indica que en la ronda hay mucho movimiento, tiene que ver

recetas, medicamentos y puede pasar que despues se tengan reclamos.
Karen, dice que ella envfa la planilla con los pacientes anotados antes para que vean
los tiempos, pero no la devuelven.
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Dr. Munoz, dice que es para saber que atenciones van a realizar y ver los tiempos.
Se analiza el tema de las atenciones y patologfas a atender y como se coordina la
ronda medica.
Concejala Fernandez, consulta por los controles de nino sano.

Directora de Dideco, senala que se estaba intentando retomar y desde Porvenir dijeron
que se activaron pero solo en Porvenir y se requiere que se haga en Primavera, por los
gastos de traslado que conlleva y tal vez los papas van a terminar llevando a los ninos a

Punta Arenas o no llevarlos, hasta el momento no se ha tenido respuesta, pero ya se

compraron los implementos pediatricos, hay un total de 23 ninos.

Dr. Munoz, se informo que se retomaron en Porvenir, y se puede realizar la atencion en

la ronda medica, contando con los implementos y el apoyo de alguien que los pueda
medir, pesar, sino se va a tener que aumentar el tiempo de atencion.

Concejala Fernandez, consulta por la atencion dental, si se pueden retomar.

Dr. Munoz, no tienen problemas para venir siempre que se cuente con los profesionales
y con las condiciones para que los pacientes tengan una atencion digna y se ha
conversado con el Servicio de Salud y lo principal aca es la municipalidad y hay cosas

que hay que cumplir.
Alcalde, dice que la salud es un derecho, la comuna no tiene implementado el sistema
de salud, por lo tanto es obligacion del servicio de salud prestar la atencion de salud a

la comuna y eso hay que dejarlo claro, y eso lo saben todos, efectivamente el tema de
la privacidad en la atencion no se contaba con ello, porque la responsabilidad de
administrar y tener el recinto habilitado era del servicio de salud, pregunta porque
entrego ese edificio el servicio de salud, porque nadie sabia que habla un contrato que
decfa que tenfan que cumplir con ciertas cosas que nunca cumplieron y esa es la
realidad, hoy se esta tratando de avanzar por otras vlas y haciendo cosas porque se

necesita retomar con la normalidad que se venfa realizando hace mucho tiempo con el
sistema de la ronda del Hospital de Porvenir, se logro construir un hospital comunitario

con una gran cantidad de funcionarios y la comuna perdio una ronda que se realizaba
y es por falta de profesionales, porque no se tiene medio de transporte, el municipio
tiene que pagar y arrendar un ano de transporte para traerlos, que hay medicos con

licencia, con vacaciones, pero las coordinaciones deben estar hechas con anticipacion,
senala que es su vision y lo que conoce el Director de Salud respecto de estas

situaciones, agrega que en la ultima reunion que se sostuvo con el Director del Hospital
y Director del Servicio de Salud, los compromises fueron retomar las 2 atenciones
mensuales que se venfan realizando, pero esta sujeto a ciertas condicionantes y al
parecer cada dla se van agregando mas cosas y el municipio es un servicio que tiene

que regirse por una serie de normativas para poder cumplir con todo lo que se pide, sin
embargo antes funciono cuantos anos y no hubo ningun problema, existia el convenio,
entre el servicio de salud, la mutualidad y Enap y era totalmente distinto y eficiente, hoy
al parecer ni siquiera esta firmado el convenio, todo lo que se quiere hacer y aportar es

para que la comunidad tenga una mejor calidad de vida y un mejor servicio.

Concejala Culun, manifiesta que tiene una vision diferente a la que tiene el Alcalde, y
cree que no pueden estar dependiendo de la buena voluntad que ejerce Enap, desde el
ano 1980 que esta el municipio y se es paciente mendigo del sistema de salud (solicita
quede en acta) y cuando se dice que la responsabilidad del sistema de salud es del
servicio de salud, y desde 1980 que esta el municipio y han pasado todos esos anos y
no se ha avanzado, recien se decreto la unidad de salud y que se ha hecho para
contratar a un profesional que se haga cargo de la unidad.
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Directora de Dideco, senala que respecto a lo que planted la Concejala Culun, ella lleva
7 anos en el municipio y el trabajo realizado en cuanto a salud desde su direccion es

mucho y que no se diga que no se ha realizado nada.
Concejala Culun, dice que administrativamente no se ha avanzado para asumir la
responsabilidad de la salud de la comuna.

Dr Munoz, senala que en Porvenir tampoco hay salud comunal, el unico de la provincia
que tiene salud comunal es Timaukel, hay que implementor el departamento de salud en

la comuna, para que puedan iniciar el proceso de que la comuna se haga cargo de la
salud de los usuarios, dice que no tienen problema en seguir apoyando.
Se analiza ampliamente el tema de la continuacion de atencion de las rondas medicos
del hospital, retomar las atenciones cada 15 dfas, incluida la atencion dental.

Presentacion hospital Digital de parte de la Kinesiologa Karen Urrutia
Karen da a conocer en que consiste el Hospital Digital, cuyo Objetivo es contribuir a

mejorar el acceso, la oportunidad, la calidad y la continuidad de la atencion de los
pacientes, utilizando el potencial de las tecnologias de informacion en el mundo de la
salud.
La atencion se realiza en la sede comunitaria, se han atendido a 5 pacientes
Concejala Fernandez, sugiere que se haga una difusion para que la comunidad sepa
como acceder al sistema.

Concejala Culun, sugiere que las personas se puedan atender antes de que venga la
ronda medica.
Karen, dice que si se hace la atencion antes y le dan una receta medica se puede pedir
al hospital para que los traiga en la ronda medica.
La presentacion se adjunta al acta como anexo.

3.3

3.4 Aprobacion Actualizacion Convenio IPS Chile Atiende
Asisten el Asesor Juridico Cristian Cardenas y Directora de Dideco, Pamela Mancilla,
quien da a conocer en que consiste el convenio con el IPS, que se tiene desde el 2010 o
2011, es una renovacion, que tiene por objeto otorgar las atenciones y prestaciones a

los usuarios a traves de la Municipalidad.
Tornado conocimiento y respondidas las consultas el Alcalde solicita el pronunciamiento
del Concejo y se toma el siguiente acuerdo:

Acuerdo N° 1 83
Con el voto a favor del Alcalde y de los Concejales y Concejalas presentes, el Cocnejo
Municipal de Primavera, aprueba por unanimidad la renovacion del Convenio con el
IPS ChileAtiende.

El Alcalde solicita acuerdo de Concejo para ampliar la sesion dado que se ha cumplido
el tiempo reglamentario, todos concuerdan y se toma el siguiente acuerdo:

Acuerdo N° 1 84
Con el voto a favor del Alcalde y de los Concejales y Concejalas presentes, el Concejo
Municipal de Primavera, acuerda por unanimidad ampliar la sesion en 30 minutos, de
acuerdo a lo estipulado en el Reglamento Interno.

Aprobacion modificacion Pladeco
Asisten a la sesion la Directora de Secplan Madalen Malaree, y profesional de Secplan
Claudia Reidel.

3.5
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La Directora de Secplan en conjunto con el Concejo Municipal revisan lasÿs

modificaciones de las Fichas de los proyectos del PLADECO 2020-2028 y a su vez la

modificacion del documento Sistema de Evaluacion y Seguimiento del PLADECO

2020-2028, la revision tambien se realizo en sesiones de comision.

Analizado el tema el Alcalde solicita el pronunciamiento del Concejo y se toman los

siguientes acuerdos:

'j'Wi;.

Acuerdo N° 1 85

Con el voto a favor del Alcalde Blagomir Brztilo Avendano y de los Concejales y

Concejalas, Karina Fernandez Marin, Ana Raicahuin Barria, Carlos Hurtado Oyarzun y

Blanca Culun Rain, el Concejo Municipal de Primavera, por unanimidad aprueba la

modificacion de las Fichas de los proyectos del PLADECO 2020-2028.

Acuerdo N° 1 86

Con el voto a favor del Alcalde Blagomir Brztilo Avendano y de los Concejales y

Concejalas, Karina Fernandez Marin, Ana Raicahuin Barria, Carlos Hurtado Oyarzun y

Blanca Culun Rain, el Concejo Municipal de Primavera, por unanimidad aprueba la
modificacion del documento Sistema de Evaluacion y Seguimiento del PLADECO

2020-2028, en el punto Calculo del indicador letra a).

Donde dice: Se pondra 0 si no se ejecuta la iniciativa, un 1 cuando la actividad se

haya avanzado en al menos un 50% y un 2 si la iniciativa esta ejecutada.

Debe decir: Se pondra 0 si no se ejecuta la iniciativa, un 1 cuando la iniciativa se haya
avanzado en al menos un 25%, un 2 cuando la iniciativa se haya avanzado en al
menos un 50%, un 3 cuando la iniciativa se haya avanzado en el menos un 75% y un 4

si la iniciativa esta ejecutada.

La Directora de Secplan, indica que la Planilla con cartera de proyectos del PLADECO

de acuerdo a lo aprobado la enviara por correo electronico.

4.- VARIOS:

TEMAS PENDIENTES:

4.1 Concejala Culun, solicita acuerdo de Concejo para modificar el caiendario de sesiones

de agosto considerando que hay Concejales que van a participar en la escuela de
invierno que esta organizando la ACHM., la propuesta es la siguiente:
Sesion calendarizada para ell 1 de agosto adelantarla para el 10 de agosto
Sesion calendarizada para el 1 8 de agosto realizarla el 25 de agosto
Sesion calendarizada para el 25 de agosto realizarla el 26 de agosto
El Alcalde solicita el pronunciamiento del Concejo y se toma el siguiente acuerdo:

Acuerdo N° 1 87
Con el voto a favor del Alcalde y de los Concejales y Concejalas presentes, el Concejo
Municipal de Primavera, por unanimidad aprueba modificar el caiendario de sesiones
del mes de agosto quedando de la siguiente manera:
Sesion calendarizada para el 1 1 de agosto adelantarla para el 10 de agosto
Sesion calendarizada para el 1 8 de agosto realizarla el 25 de agosto
Sesion calendarizada para el 25 de agosto realizarla el 26 de agosto
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Concejala Culun, solicita acuerdo para asistir a la capacitacion de ia ACHM en la
escuela de invierno que se realizara en Santiago del 16 al 19 de agosto.

El Alcalde solicita el pronunciamiento del Concejo y se toma el siguiente acuerdo:

4.2

Acuerdo N° 1 88
Con el voto a favor del Alcalde y de los Concejales y Concejalas presentes, el Concejo
Municipal de Primavera, aprueba por unanimidad la asistencia de los Concejales y

Concejalas que deseen asistir. A la escuela de invierno que realiza la ACHM.

Concejala Fernandez, se refiere a la condicion del bus que viaja a Porvenir, no tiene

calefaccion, sugiere que se oficie a la Seremi de Transpose para que vean el tema y
consultar respecto a que no entrega boleto del pasaje.
Alcalde, toma nota de lo manifestado para hacer las consultas.

4.3

Concejala Fernandez, se refiere a que tuvo una conversacion con la Delegada
Presidencial Provincial respecto de que no hay un lugar donde esperar a que el bus
saiga, ella menciono que Porvenir esta tratando de desarrollar un proyecto para un

rodoviario, pero se requiere ahora tener una alternativa al vecino que viaja hacia
Porvenir, le planteo que si podrfa dar la posibilidad dentro de las oficina provincial.
Alcalde, senala que efectivamente hace varios anos que se ha planteado y en la reunion

que hubo se le planteo a la Delegada Presidencial y tambien se lo planteo al Alcalde de
Porvenir para ver si lo hacen con un FRIL y generar un espacio pequeno donde la gente

pueda esperar, la Delegada se comprometio y dijo que lo tienen considerado en calle
Senoret donde hoy esta la perrera, la van a sacar de ahf y harfan banos publicos y un

terminal pequeno de buses para Timaukel y Primavera, pero en el listado de proyectos
FRIL que el Alcalde presento al CORE cuando sesiono para el aniversario en Porvebir no

estaba el proyecto y cuando se consulto a la municipalidad dijeron que estaba pero no

en la presentacion, la Delegada iba a realizar las consultas al Alcalde, hay que esperar
la respuesta.

4.4

4.5 Concejala Culun, consulta para la proximo sesion sobre las placas solares en el sector

de antenas.

Alcalde, toma nota para responder la proximo sesion.

Concejala Culun, se refiere a que se informo que el Director de Control tenia que revisar
las bases del concurso publico para el contrato del funcionario de la unidad de salud,
consulta si termino de revisarlas.
Administradora Municipal, informa que envio un correo indicando que las habfa
revisado y dado la aprobacion, no se habfa concretado porque estuvo con licencia
medica y despues con feriado, va a revisar y lo enviara.

4.6

Concejala Culun, manifiesta que esta pendiente la aplicacion del examen preventivo, se

informo que se estaba coordinando un operativo oftalmologico para julio que no se

realizo y tambien un auditivo.
Administradora Municipal, indica que en relacion al operativo oftalmologico, no se

concreto, habfa una fecha pero la empresa oftalmologico no quiso realizarlo porque se
tiene que hacer en la sede comunitaria.

Concejala Culun, senala que la mutual a la cual se esta acogido como municipio tiene
la obligacion legal de hacer una vez al ano a todos los afiliados un examen preventivo.
Administradora Municipal, dice que la ACHS contrata una empresa externa para dar
cumplimiento a las atenciones y esa empresa externa le pone condiciones a ellos, y

4.7
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como la sede comunitaria no tiene fines comerciales no se puede hacer.
El Alcalde, senala que la Mutual estaba aca y podria haberlo realizado en la clinica,
pero se fue y ahora hay otra Mutual.
Concejala Culun, manifiesta que es obligacion de la Mutual buscar un lugar para
cumplir.

Concejala Culun, dice que esta pendiente el informe de la compra de uniformes, que se

solicito con el acuerdo N° 163.
4.8

Al no haber mas temas que tratar, el Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, da
por terminada la presente sesion siendo las 18:39 hrs., proximo sesion ordinaria el
miercoles 10 de agosto a las 15:00 hrs., a efectuarse en la sala de sesiones del edificio
municipal, acorde al calendario vigente.

PARA CONSTANCIA FIRMAN LA PRESENTE ACTA N° 039/202

$ SECRETARY Si
§ MUNICIPAL Si

A0% $%

IALCALDE S2Wjrp
KSTINA VARGAS VIVAI
Secretaria Municipal

=§fcAGOMIR BRZTILO AVENDANO
Alcalde

Presidente Concejo Municipal
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